

INTRODUCCIÓN

Por muchas décadas el trabajo de la enfermera estuvo dirigido a dar atención a los individuos bajo las órdenes médicas y también en base a alteraciones de salud provocadas por un trastorno fisiopatológico.

Pero a partir de que varias teóricas de la enfermería impulsan el cuidado de enfermería sistemática y organizada a través del proceso de atención (Lidia Hall 1995) el quehacer de la enfermera se ha independizado y ha empezado a brindar atención de mayor calidad y basada más en lo que ella puede valorar y diagnosticar de manera independiente del médico sin dejar de lado sus funciones de colaboradora.

Por ello el presente trabajo fue elaborado en base a una valoración sistemática con un modelo más enfermeril como lo es el de patrones funcionales de salud de Marjorie Gordon y para facilitar la lectura este trabajo está organizado en varios capítulos.

El primer capítulo es el marco teórico conceptual, aquí se explica el proceso de atención de enfermería, así como una reseña de los patrones elaborados por Marjorie Gordon, y la jerarquización de necesidades de Abraham Maslow.

El segundo capítulo explica la metodología empleada para realizar el estudio, se describe el sujeto de estudio, así como sus características, el tipo de estudio y el lugar donde se realizó, se marca el tiempo, los materiales y recursos con que se contó para hacer posible el presente trabajo.

El tercer capítulo describe la valoración enfermera, así como los diagnósticos de enfermería, después los problemas interdisciplinarios y posteriormente el plan de atención para todos los problemas detectados.

Finalmente, en la sección de anexos se incluye el resumen de la visita domiciliar y el instrumento de valoración de enfermería utilizado para el desarrollo del proceso.